

# Club "Eugenio María de Hostos"

Escuela Superior de Bayamón

Fundado en 1939.

a siete de diciembre de 1942.

*Presidentes Honorarios:*

Virgilio Dávila  
Luis Llorens Torres  
Pedro P. Casablanca

*Presidente:* Víctor Efre

*Vice Presidente:* Nirza Dérit

*Secretario:* Gilberto Feliciano

*Tesorera:* Lesbia Montes

*Bibliotecaria:* Alicia Frau

*Vocales:* Marie Díaz

Paquita Pesquera  
Ketty Salas  
Alicia Junghanns  
Irza Rivera  
Ana Taboas  
José Acevedo  
Luis Dávila

*Consejero y Fundador:*

Pedro Juan Labarthe

Don Roberto H. Todd,  
San Juan, P.R.

Mi muy distinguido amigo:

Hace días recibí su muy estimulante carta sobre la campaña que estamos haciendo pro retratos a nuestros tres más egregios poetas: Luis Llorens Torres, Virgilio Dávila y Ferdinand R. Cestero. Estos cuadros serán pintados por el, no menos famoso pintor Miguel Pou. Su carta la lei por la "Hora Poética" y fueron varias las llamadas telefónicas que recibí en la misma estación de radio, amén de varias cartas. Sus letras han estimulado a varios a enviarnos buenos donativos.

Por venir la carta de usted tiene para mi doble valor. Se aquilatarle, don Roberto. Usted es uno de los grandes junto con don José Celso, con Tous Soto y Hernandez López. Ustedes deberían tener en el Capitolio sus retratos, su busto. Sé de usted por las palabras de los agradecidos que no han olvidado su obra grande en la historia nuestra. Usted es el último de los titanes. Mi padre me hablaba de usted. Mi padre era hermano de Arturo Labarthe que usted ha nombrado en varias ocasiones. Mi madre también le admiraba y era ella una López de Victoria de Mayagüez. De niño ~~he~~ hablar pues de don Roberto. Es por eso, mi honorable amigo, que me siento más que orgulloso al recibir su carta. Me emocioné.

Yo creo que usted se enteró de que hace dos años nosotros le dimos un homenaje a don Virgilio en Bayamón y le publicamos un libro. Esto lo hicieron los muchachos de mis clases de español. Centavo a centavo, reunieron la cantidad para hacer este merecidísimo homenaje. Hoy en día están rifando sus lápices, sus plumas, sus juguetes para levantar fondos para los oleos. A ellos debería usted felicitar. Son ellos, mi querido don Roberto. ¡Qué buena generación esta que sube! Estamos haciendo patria grande cultural. Cuba eleva sus héroes, la Argentina, México y los Estados Unidos. Debemos hacer nosotros otro tanto. Tenemos hombres de valor continental y no colonial o isleño. Usted es uno.

Ojala que "El Mundo" se ocupe de esta obra de estos muchachos. Pensamos luego hacer los cuadros de La Hija del Caribe. Ella lo merece. Como soy literato me inclino a éstos.

El día que vayamos a develar los cuadros lo queremos muy cerquita a usted de nuestro corazón.

Muy suyo,

Pedro Juan Labarthe

21 de noviembre de 1942

Sr. don Pedro Juan Labarthe  
Escuela Central de  
Bayamón, Puerto Rico

Mi estimado amigo:

Soy uno de los que oyen su "Hora Poética" todos los domingos de 5:30 a 6:00 de la tarde, y le felicito calurosamente por su iniciativa para hacer pintar los retratos de nuestros tres más conspicuos poetas, Virgilio Dávila, Llorens Torres y Ferdinand Cestero, siguiendo el mismo orden en que usted los menciona.

Parece que usted me ha hecho el honor de pensar de la misma manera que yo en cuanto se refiere a nuestros valores. ¿Por qué hemos de esperar que mueran para entonces rendirles el homenaje que merecieron en vida? Recordemos lo ocurrido con nuestros grandes patriotas don Román, Muñoz y Barbosa, para no mencionar más que a tres de los de primera fila. ¿Acaso no estamos de acuerdo hoy de que no le tributamos en vida toda la consideración, respeto y cariño que sin duda alguna merecieron durante su fructífera vida para luego después de muertos darnos cuenta de que no cumplimos con nuestro deber?

No dejemos desaparecer a nuestros tres más destacados poetas, -acaso uno entre ellos el más destacado de América- para luego, ya tarde, dedicarles homenajes, apoteosis, etcétera. Hagámos todo eso en vida, que ellos, humanos como nosotros aunque viviendo algunas veces en las nubes, sienten el calor de una frase cariñosa y le servirá de estímulo para quizás superarse.

Gracias a usted, por su iniciativa generosa, el Salón de Actos del Ateneo Puertorriqueño mostrará bien pronto los retratos de los referidos tres poetas cumbres de Puerto Rico, junto a los de Gautier Benítez, Lola Tió, El Caribe, Muñoz, De Diego,

- 2 -

etcétera.

Créame quedar

Su muy afmo. amigo,

R. H. Todd

RHT/mos